
www.ald.cl      Junio   2022     Máx.15º-Min.3º     Edición Nº 250  Gratis
 

ADELANTAN VACACIONES 

Lomos de toro
quedaron mal
hechos en San

Felipe 

Preocupación por
basurales en 
San Felipe 

 

Remodelado 
Estadio Centenario 

 inicia marcha blanca 

http://www.diarioaldia.cl/


2 15  DE  JUNIO  DE  2022

Detienen a delincuente que robaba cilindros de gas en San Felipe

Un delincuente habitual fue detenido por Carabineros tras ser sorprendido tratando de robar cilindros de gas
desde un domicilio, enfrentándose con el dueño de casa que trató de reducirlo en la comuna de San Felipe

Los antecedentes policiales obtenidos por Los Andes Online, dan cuenta el solitario antisocial identificado como
W.A.F.S., de 36 años, escaló el portón de acceso a una casa ubicada en la villa Sargento Aldea de la vecina
comuna de San Felipe, dirigiéndose hacia el patio posterior con la finalidad de sustraer cilindros de gas.

Cuando se encontraba manipulándolos, el ruido despertó al dueño de casa quien al salir se encontró de frente con
el malhechor.

El propietario se enfrentó al delincuente para tratar de retenerlo, pero este logró zafarse y saltar de nuevo hacia el
exterior, huyendo en dirección de desconocida.

El afectado llamó a Carabineros concurriendo personal de la Segunda Comisaría quienes acogieron la denuncia.

Junto a la víctima salieron a recorrer las inmediaciones logrando ubicar al antisocial a unas pocas cuadras,
procediendo a su inmediata detención.

Una interlocución para terminar con los conflictos históricos y
salvaguardar el agua del valle de Aconcagua consiguió el diputado
Nelson Venegas tras gestionar una reunión con el ministro de Obras
Públicas, Juan Carlos García, para tratar la polémica intervención del
río Aconcagua. 

Asimismo, con sus gestiones, el parlamentario logró mejorar las
condiciones que se habían establecido a través de un dictamen de la
Dirección General de Aguas para intervenir las aguas del río
Aconcagua. 

“Ha sido una buena reunión porque logramos los temas de fondo,
como la distribución o intervención del río que de una u otra manera
estaba destinada a secar nuestro valle del Aconcagua, lo cual es un
problema grave. Pero lo más importante es que va a haber una
interlocución para ir tratando de resolver los conflictos históricos
estructurales que existen en nuestra zona”, dijo el diputado Venegas.

Agregó que “se puso sobre la mesa un plan de obras que se va a
manifestar a futuro, esto no es inmediato evidentemente, estamos
hablando de una cuestión mucho más profunda pero sin embargo que
lográramos generar una agenda, empezar a ver cuestiones más
concretas y establecer una interlocución con quienes deben tomar las
decisiones es un tremendo avance que, creo que de verdad es un
avance cualitativamente muy importante".

Diputado Nelson Venegas logra interlocución con el Gobierno por
intervención del río Aconcagua 

Fue sorprendido robando cilindros de gas desde un domicilio 
 

Venegas gestionó el encuentro con el secretario de Estado, en el que también participaron
los presidentes de las Juntas de Vigilancia de la Primera y Segunda sección, Javier
Crasseman y Mirko Yakasovic, el director (s) de la Dirección General de Aguas (DGA),
Cristián Nuñez y el alcalde de San Esteban, Christian Ortega.

El parlamentario gestionó encuentro entre el ministro, la primera y segunda sección del río y el alcalde de San Esteban 



 

El gobierno anunció ayer martes el  adelanto y extensión de las vacaciones de invierno 2022, como una medida para enfrentar el aumento de consultas,
hospitalizaciones y uso de camas UCI pediátricas.

Lo anterior en medio de un alza sostenido de casos de COVID-19 a nivel nacional, a los que se suman otras enfermedades respiratorias.
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Vacaciones de invierno 2022: Gobierno detalla el nuevo calendario tras
adelantar fecha de inicio

El ministro de Educación, Marco Antonio Ávila, anunció las nuevas fechas en las distintas regiones. También detalló el caso de la educación
parvularia y el servicio de alimentación. En el Valle de Aconcagua, se adelantan y extienden 

Así lo expuso el ministro de Educación, Marco Antonio Ávila,
al señalar que “como gobierno hemos decidido modificar el
calendario de vacaciones de invierno de los establecimientos
educacionales, adelantándolas y además sumando una tercera
semana para así reducir el contacto entre estudiantes y
disminuir la circulación de los virus respiratorios”.

Nuevo calendario
El propio ministro Ávila detalló las nuevas fechas en las
distintas regiones del país.

Para nuestro Valle los establecimientos tenían calendarizada
dos semanas de vacaciones, ahora tendrán tres. 

Las vacaciones comenzarán el jueves 30 de junio y las clases
se retomarán el día lunes 25 de julio”, destacó.

El secretario de Estado recalcó que “esta medida sanitaria es
obligatoria para todos los establecimientos educacionales,
tanto públicos como privados. Los únicos establecimientos que
están excluidos de esto son aquellos que tienen organizada su
jornada escolar en trimestres”.
Además, también detalló el caso de la educación parvularia y
el servicio de alimentación.
“En el caso de los centros de educación parvularia, de las
fundaciones Integra, Junji y VTF, las vacaciones de invierno
serán también entre el 30 de junio y el 25 de julio”, indicó.

“El servicio de alimentación que entrega la Junaeb en los
distintos establecimientos, centros escolares de educación
parvularia y escolar, se mantendrán durante los días extras de
vacaciones”, cerró al respecto.



La escasez de agua es un problema global. Por ello, el
compromiso de Codelco y sus centros de trabajo, en el
marco de las metas de sustentabilidad al 2030, es ser
más eficientes en el consumo del recurso hídrico.

En Codelco Andina este desafío se materializa con
convicción a través de una serie de iniciativas que
aseguren el balance hídrico, la reutilización y
recirculación del agua, además de acciones de soporte
social y búsqueda de soluciones de largo plazo; todo ello
con el horizonte de contribuir a la meta corporativa de
reducir en 60% el consumo unitario de aguas
continentales. 

“En concreto, estamos impulsando acciones que tienen
como principal objetivo avanzar hacia una minería más
sustentable, con énfasis en optimizar la gestión del
recurso hídrico en nuestras operaciones y proyectos, así
como también apoyar a las comunidades en mejorar su
acceso al agua”, explicó Montserrat Pastor, gerenta de
Sustentabilidad y Asuntos Externos de Andina.

Dichas iniciativas también promueven la activa
participación de los trabajadores (as). Este es el caso de
un programa de ideas que busca obtener de cada gota la
mayor eficiencia, instando a los integrantes del centro de
trabajo a cuidar este recurso tan escaso.

“Nos encontramos en un proceso de transformación que
busca instalar una mirada desafiante para lograr capturar
el máximo potencial en cada uno de nuestros procesos.
Queremos cambiar la forma cómo hacemos las cosas,
por ello estamos rescatando las visiones de cada uno de
los integrantes de Andina, tanto propio como
colaboradores, y así generar una consciencia global
respecto de esta materia”, explicó Gianfranco Gambaro,
superintendente de recursos hídricos de la división.

Codelco Andina busca ser más eficiente con uso de agua
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La estatal se encuentra desplegando fuertemente un programa de eficiencia hídrica denominado “En la ruta del agua” que considera acciones concretas de
control, reutilización y recirculación de agua; además de apoyar los sistemas de Agua Potable Rural en sus comunidades vecinas y a diferentes stakeholders
en la búsqueda de soluciones de largo plazo para los escenarios de déficit hídrico que afectan al valle del Aconcagua. 

 
Soporte social
Andina no solo busca disminuir su huella hídrica, sino que también -como un importante actor
productivo del Valle de Aconcagua- demuestra su compromiso con sus vecinos(as) y entorno a través
de un plan de apoyo a la gestión hídrica de las localidades que se encuentran en sus territorios aledaños.
“De forma permanente estamos buscando nuevas opciones para optimizar y aumentar la disponibilidad
de agua en favor de nuestras comunidades vecinas del Camino Internacional y Tiltil. Por ello, estamos
buscando contribuir a que los APRs cumplan con las necesidades de las comunidades tanto en su forma
de operar como en su mantención y disponibilidad hídrica. Estamos realizando un detallado diagnóstico
que nos permitirá avanzar aun con más velocidad en estas gestiones, detalló Montserrat Pastor.

Junto con ello, el centro de trabajo está apoyando proyectos que permitan buscar soluciones de largo
plazo para los escenarios de déficit hídrico que afectan el valle del Aconcagua, entre los cuales destaca
el aporte para la implementación de un embalse o reservorio de regulación, que ayudará a gestionar
mejor el agua -durante las fluctuaciones o deshielos- contribuyendo a la seguridad hídrica de toda la
cuenca del río Aconcagua. 

Montserrat Pastor también enfatiza en la operación responsable y respetuosa con el entorno. “Hoy en
Andina podemos reafirmar que la sustentabilidad está en el centro de nuestro negocio. La gestión socio-
ambiental de nuestra operación está enfocada en que la protección del medio ambiente y el desarrollo
del territorio con valor social son elementos clave para viabilizar nuestro proceso productivo actual y
futuro”, comentó la ejecutiva de la Corporación.



Vecinos del sector El Asiento y Bellavista, denunciaron la presencia de distintos basurales en
sus sectores, los cuales -además del daño al medioambiente- provocan graves problemas
salubres y hacen que el tradicional lugar se vea realmente feo, mermando el turismo y las
visitas.
Esta situación, viene hace un tiempo y ha sido denominada   "LA RUTA DE LA BASURA"
un paisaje muy común en los sectores fuera del damero central de la comuna. Es por esto, que
hicieron un llamado a la Municipalidad de la comuna a tomar cartas en el asunto y trabajar en
buscar una solución. 

En el Complejo Fronterizo Los Libertadores, el
Delegado Presidencial Provincial, Cristian Aravena
Reyes, sostuvo una reunión con los diversos actores
para tomar medidas por situación de COVID.

El representante del Presidente en la Provincia se
reunió con los  Servicios Públicos y el Ministerio de
Salud, con el objetivo de definir planes de
contingencia ante eventos que puedan ocurrir durante
el periodo invernal.
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Autoridades se reúnen en Complejo Los Libertadores
 

Lomos de toro quedaron mal hechos en San Felipe 

 Otra situación, sale nuevamente a la discusión pública en
las obras de construcción de la Avenida Michimalonco en la
ciudad de San Felipe.

 Esta vez son los "Lomos de Toro", que presentan un
desnivel  incomodando el desplazamiento de los vehículos. 

Al respecto, la Delegada Biprovincial del SERVIU
Aconcagua Patricia Boffa, dijo que la empresa deberá
reparar los " Resaltos

Para resarcir la situación,  hoy miércoles comenzarán los
trabajos.

Buscan tomar medidas para mitigar la contingencia por covid en periodo invernal 

Preocupación por basural en sector de El Asiento
Buscan tomar medidas para mitigar la contingencia por covid en periodo invernal 

La Delegada Biprovincial del SERVIU se refirió al tema 



Remodelado Estadio Centenario inicia su marcha blanca albergando
los Juegos Deportivos Escolares
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Durante esta semana jóvenes futbolistas pudieron hacer
uso de la cancha y otras dependencias del recinto
deportivo, que presenta nueva infraestructura en sus
graderías, iluminación, camarines, baños,
estacionamientos, salas de reuniones, oficinas y
accesibilidad universal para personas con discapacidad.

Guido Contuliano, director ejecutivo de la Corporación
de Deportes de Los Andes, destacó este importante
hito, disponiendo de ahora en adelante hacia la
comunidad de este recuperado recinto que ha sido
tradicional en la vida deportiva de la comuna.

“Queremos dar el puntapié inicial a la marcha blanca
de este nuevo Estadio Centenario que nos permitirá
comenzar paulatinamente a utilizar estas nuevas
instalaciones. Hemos compartido con los niños,
quienes están muy contentos de volver a usar este
recinto emblemático de nuestra ciudad y qué mejor
hacerlo en este nuevo estándar”.

Escuela España vs Liceo Max Salas y Colegio San José
vs Instituto Chacabuco, fueron los establecimientos que
se enfrentaron en la jornada de fútbol del lunes en la
categoría sub14, como parte de los Juegos Deportivos
Escolares, retomando el deporte a nivel competitivo en
la comuna.

El nuevo césped del remozado Estadio Centenario de Los Andes fue el escenario perfecto para retomar, tras dos años de pandemia, las
actividades presenciales de una nueva edición de los Juegos Deportivos Escolares, la fiesta deportiva más grande a nivel nacional que agrupa
a niños, niñas y jóvenes en diversas disciplinas como fútbol, balonmano, básquetbol, voleibol y tenis de mesa femenino y masculino, entre
otras.

Claudio Arriagada, coordinador extraescolar del DAEM Los Andes, destacó lo positivo de que niñas,
niños y jóvenes puedan volver a la práctica de actividad deportiva tras el retorno a la presencialidad.
“Este espacio es súper importante para el desarrollo de los alumnos, este año hemos tenido una
participación masiva en las distintas disciplinas como fútbol, básquetbol, voleibol, tenis de mesa o
balonmano. Estamos buscando a los mejores, tanto el género femenino como masculino para que nos
representen a nivel provincial y esperamos también a nivel región”.


